

Prêts pour la vie professionnelle

À Luxembourg, le Grand Théâtre était archicomble, hier matin. Près de 900 personnes y ont assisté à la remise de 755 diplômes de la formation professionnelle.



Photos : Hervé Montaiqu

Andy Dos Santos, Marcus Doerwald, Marc Tholl et David Rogalski, quatre informaticiens qualifiés, étaient parmi les 755 jeunes lauréats, hier.

C'est un événement qu'ils n'oublieront sans doute jamais : hier, 755 jeunes ont solennellement obtenu leur ticket d'entrée au marché du travail. De l'agent de voyages au vendeur en passant pas le mécatronicien, ils ont tous acquis les savoir-faire les plus divers lors des mois qui viennent de s'écouler. Parmi eux : Marc Tholl, David Rogalski, Andy Dos Santos et Marcus Doerwald, quatre jeunes informaticiens qualifiés prêts à croquer dans leur avenir.

De notre journaliste
Christiane Kleer

Ce certificat est la preuve de notre savoir-faire», se réjouit David Rogalski, âgé de 20 ans et informaticien qualifié fraîchement diplômé. C'est avec ses meilleurs camarades du lycée technique des Arts et Métiers (Luxembourg), Marc, Andy et Marcus, qu'il a assisté à la cérémonie d'hier, au Grand Théâtre. À 10 h pile, le dernier siège de la salle prestigieuse était rempli. Autrement dit, près de 900 personnes étaient là, les heureux concernés d'abord, puis leurs parents, plu-

sieurs directeurs de lycées, membres du gouvernement et représentants des chambres professionnelles. De quoi impressionner les jeunes, qui pour l'occasion avaient tous mis leurs habits de fête. «C'est une journée importante pour moi», lance Marc Tholl, l'un des amis de David. Ce n'est pas tous les jours qu'on reçoit un diplôme.» Et ce diplôme a une valeur, Marc en est convaincu. La preuve : dans son petit cercle d'amis, tous ont trouvé un travail, une fois l'apprentissage terminé. Andy a même été repris par son entreprise formatrice. «Je dirais que nos connaissances pratiques sont imbattables. Et puis, les patrons n'ont pas besoin de nous payer autant que les techniciens, qui de plus sont davantage théoriciens que praticiens», explique Marcus.

Enfin, les quatre amis estiment que s'il y a un secteur qui a de l'avenir, c'est l'informatique. C'est pourquoi ils appréhendent les années à venir avec une certaine sérénité, malgré le contexte de crise et d'insécurité généralisées. «Il est clair que l'informatique est une branche

qui évolue sans cesse. Pour arriver à suivre, nous serons obligés de nous inscrire régulièrement en cours de formation continue», lance David. Sa déclaration devrait rassurer les trois orateurs officiels de la matinée (lire ci-contre), qui ont insisté à tour de rôle sur l'importance de la formation tout au long de la vie.

► Marc : «J'ai trouvé un bachelor en Irlande»

Marc a même décidé de s'y lancer tout de suite. Car contrairement aux idées reçues, un certificat d'aptitude technique et professionnelle (CATP) ouvre aussi la voie vers les études supérieures. Qui sait? En septembre prochain, David, Marcus et Andy pourront peut-être rendre visite à Marc en Irlande. «J'y ai trouvé une université qui accepte les diplômés du CATP et qui propose un bachelor intéressant», se réjouit ce dernier. En attendant, les quatre amis savent la certitude d'avoir franchi une étape importante dans leur vie et surtout de ne plus avoir à passer

d'examen au cours des prochains mois. Mais la remise des diplômes de la formation professionnelle n'est pas uniquement un moment de joie et de soulagement pour les concernés.

Leurs parents partagent ces sentiments. Comme Chantal Kobylecki, dont le fils Christopher vient de recevoir son diplôme de serrurier de construction. «C'étaient des semaines stressantes, surtout quand il y avait des examens», avoue-t-elle. Chantal a toujours tenu à ce que ses enfants s'investissent un maximum dans leurs études. Surtout parce qu'elle sait que les temps ont changé. «Quand j'ai commencé à travailler au cours des années 1980, j'avais l'embaras du choix en termes d'offres. Aujourd'hui, ce n'est plus le cas. Mais je suis contente, Christopher a trouvé un travail fin septembre!», se réjouit-elle.

Comme Chantal, tous les parents étaient fiers de la performance de leurs enfants, hier. L'heureux événement a continué à être fêté au Grand Théâtre autour d'un buffet jusqu'au début de l'après-midi.